

## Migración colombiana durante los últimos años

- *Más de la mitad de los emigrantes internacionales de Colombia son mujeres (56.6%) mientras que el (43.3%) son hombres.*
- *Cada vez más las mujeres emigrantes salen del país por motivo de matrimonio.*
- *La población más pobre en Colombia migra frecuentemente por motivos familiares, de salud, por fenómenos naturales y por la violencia de los grupos armados.*

**Bogotá (D.C.), 12 de diciembre de 2016.-** De acuerdo con la Encuesta de Demografía y Salud 2015, la migración interna e internacional de Colombia se estudia como elemento indispensable del panorama demográfico, atendiendo a la relevancia que ha alcanzado recientemente la emigración internacional y otros fenómenos como el desplazamiento forzado por causa del conflicto armado interno.

El estudio busca aportar elementos para el análisis de los determinantes y las implicaciones demográficas, sociales, económicas y ambientales que tienen las personas que se mueven y sobre los lugares de origen y destino, así como sus relaciones con aspectos de la salud, la salud sexual y la salud reproductiva y el ejercicio de sus derechos.

### Migración internacional

La población de estratos más altos migra con una frecuencia relativamente mayor que la de estratos más bajos, razón por la cual el 36,0 % de los emigrantes proviene de hogares con un nivel de riqueza alto mientras que solo un 11,0 % proviene de hogares con el quintil más bajo de riqueza.

En cuanto a los países de destino, Estados Unidos es el país donde se encuentra la mayor proporción de población colombiana (24,0 %), seguido de Venezuela (20,2 %) y España (14,2 %). También se encuentran emigrantes en otros países de Europa distintos a España (5,4 %) y en Canadá (2,4 %).

Si bien una de las principales razones para emigrar tanto de hombres

como de mujeres ha sido por el trabajo y el estudio, el 68,6 % de los hombres ha salido con mayor frecuencia a trabajar que las mujeres (59,6 %).

Por otro lado, la ENDS 2015 evidenció que el 19,1 % de los emigrantes de la zona urbana lo hizo con mayor frecuencia por motivo de estudio, mientras que los de la zona rural lo hicieron con mayor frecuencia por motivo de trabajo (72,3 %).

Aunque el trabajo y el estudio son las principales razones para tener una mejor calidad de vida de los colombianos, la ENDS 2015 evidenció que hay una proporción mucho mayor de las mujeres emigrantes que salieron con motivo del matrimonio (13,8 %) frente a los hombres (2,6 %).

## **Migración interna**

La ENDS 2015 evidenció que el mayor número de inmigrantes está en la subregión de Boyacá, Cundinamarca y Meta con un 15,8 %, seguidas de la Amazonía y la Orinoquía con un 15,0 %, mientras que se ha pronunciado una pérdida de atracción de las ciudades grandes, principalmente en Bogotá con un 6,3 %.

Los motivos principales que originaron el movimiento de los inmigrantes captados por la ENDS 2015 son las razones familiares (45,4 %), la búsqueda de mejoras económicas (32,9 %), la educación (8,5 %), y la violencia causada por los grupos armados (6,1 %).

Las razones para migrar tienen relación con el nivel educativo y el estrato de riqueza. La población de estratos más altos migra con una frecuencia relativamente mayor por motivos de trabajo y estudio. Entre tanto, la población más pobre migra con una frecuencia relativamente mayor por motivos familiares, de salud, por fenómenos naturales y por la violencia de los grupos armados.

El desplazamiento forzado interno ha detectado el incremento de la movilidad entre centros urbanos y el surgimiento de contracorrientes desde las grandes ciudades hacia los municipios de su entorno inmediato, debido a la pérdida de calidad de vida en las grandes ciudades abarcando también a los centros urbanos pequeños.